

# H2O – Oho!

Wasser als zentrales Element für das Leben auf unserem Planeten hat uns thematisch vielfältig durch das Schuljahr 2017 / 2018 begleitet. Zum Schulstart wurden alle Schüler und Schülerinnen für das neue Schuljahr von Käpten Baeriswyl mit an Board genommen. Durch das Jahr hindurch wurde der Anker in jeder Jahreszeit neu gesetzt, damit unser Schiff Halt für die vier Projektstage machen konnte.



Am 25. September 2017 wurde der Anker ein **erstes Mal** gesetzt. Die ganze Schule machte sich bei stahlblauem Himmel auf, um durch die malerisch schöne Herbstlandschaft zu bummeln. Gemeinsam wanderten wir bis nach Heitenried, wo wir beim Sodbach Zeit für Aktivitäten rund um unser Motto „H2O – oho“ hatten. Wir machten schöne Naturkunstwerke am Ufer, bauten Schiffe und erforschten die Bewohner der Unterwasserwelt. Natürlich genossen wir auch die knusprig grillierten Würste von Markus und Sven und das ausgiebige Spielen am Wasser!



Am 23. Januar 2018 setzten wir unseren Anker zum zweiten Mal. Der Morgen des „Wintertages“ fand ausserhalb von St. Antoni statt. Die jüngeren Kinder besuchten das Naturhistorische Museum in Freiburg, wo sie die Unterwasserfotografien von Michel Roggo bestaunten und in einem Atelier Wasser und Eis erforschten. Die 4H-8H besuchten das Electrobroc Kraftwerk. Auf spielerische und vergnügliche Weise lernten die SchülerInnen die Welt der Elektrizität und der nachhaltigen Entwicklung kennen.

Am Nachmittag war dann im Schulhaus St. Antoni das grosse Schmelzen angesagt. Wir machten uns Gedanken über den Rückgang der Gletscher, erhielten Besuch vom Lawinenexperten Hugo Raetzo und es gab viele lustige Aktivitäten rund um Schnee und Eis.



**Der 3. Projekttag** fand am 24. Mai 2018 am Ufer des idyllischen Schwarzsees statt. In altersdurchmischten Gruppen vom Kindergarten bis zur 6. Klasse besuchten wir diverse Ateliers. Es wurde Gold gewaschen, nach seltenen Fischarten geangelt und knifflige Rätsel rund ums Thema Wasser gelöst. Zudem durften wir mit 2 Rangers des Natrupark Gantrisch auf Biber-Spurensuche gehen. Und bei Frau Kaeser malten wir Aquarellbilder, mit frischem Wasser aus dem Schwarzsee!





An der Quelle startete Anfang des Schuljahres unsere Reise. Über Bäche, Flüsse und Seen kamen wir am 8. Juni 2018 am Meer an und setzten unseren Anker am **Santoni-Plage**. Gemeinsam starteten wir den Tag in der Aula, wo Gregor Forster über Haie und ihren bedrohten Lebensraum berichtete. Anschliessend liessen es sich die Schüler und Schülerinnen mit dem All-Inclusive Bändeli gut gehen. Nach Lust und Laune besuchten sie sportliche, kreative oder entspannende Ateliers. Auch unser Gast Gregor Forster bot ein Atelier an. Bei ihm konnten wir von einem professionellen Illustrator lernen, wie man einen Hai zeichnet.





Und auch das Schulfest, die „**Splash-Games**“ gingen spritzig zu und her!

